



GOBIERNO AUTÓNOMO
DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL



FASE 2

AÑO 2024

RUC: 1360034960001

Correo electrónico: gadboyaca20232027@gmail.com

Celular: 0939233416

Dirección: Calle Sucre y Miguel Párraga (frente a la cancha Central)

RENDICIÓN DE CUENTAS 2024 INFORME NARRATIVO SR SANDY GOMEZ QUIIJE PRESIDENTE DEL GAD BOYACA

Autoridades que hoy nos acompañan,
Compañeros y compañeras del GAD Parroquial
Querido pueblo de Boyacá:

Agradezco sinceramente la presencia de todos quienes hoy nos acompañan. Este acto representa un ejercicio de responsabilidad democrática, donde rendir cuentas es parte esencial de nuestro compromiso con ustedes, ciudadanos de Boyacá.

Me llena de satisfacción poder compartir con ustedes los resultados del trabajo realizado durante este año. Esta rendición de cuentas no solo responde a una obligación legal, sino sobre todo a una convicción ética: la de gobernar de manera transparente, abierta y con participación ciudadana.

Como presidente del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Boyacá, he asumido el compromiso de trabajar por el bienestar de nuestra gente, con responsabilidad, esfuerzo y vocación de servicio. Hoy, con orgullo y humildad, presento ante ustedes los principales avances y logros alcanzados en el año 2024.

El desarrollo de nuestras comunidades requiere caminos que conecten, unan y abran nuevas oportunidades. Por ello, una de nuestras principales prioridades fue la intervención en la red vial rural, gracias al trabajo articulado con el Gobierno Provincial de Manabí, liderado por el economista Leonardo Orlando.

Entre las intervenciones más relevantes se destacan:

- 120 km de vías intervenidas, con apertura de vías veraneras en distintos sectores de la parroquia.
- Reconfirmación vial en el sitio Buenos Aires.
- Avance del 80% en la vía Capricho – San Miguel, con aplicación de material de obra básica en 6 km.
- Reconfirmación de pendientes en la vía Daca 2.
- Colocación de 120 m³ de material escollera en el badén del sitio La Habanita.
- Reconfirmación de 5 km de la vía La Habanita.
- Extracción y acarreo de material para la vía Danda 2, con maquinaria del Consejo Provincial.



Gracias a la gestión permanente, se logró también la firma del convenio para la construcción del puente sobre la vía Boyacá – Capricho, una obra estratégica que beneficiará a diversas comunidades.

Se suscribieron además convenios con el Consejo Provincial para el mantenimiento de las vías: Chichanda, Chirimoya – Platanales, San Miguel, Daca Uno y Dos, Danda Uno, Estero Seco – El Retiro, Los Liberales, Cabecera de Platanales y La Chirimoya.

A quienes preguntaron por el mejoramiento y la construcción de cunetas en las vías comunitarias, les informo que se realizaron jornadas de limpieza y conformación de cunetas con maquinaria provincial, lo que permitió proteger nuestras vías del deterioro por las lluvias.

Como GAD Boyacá, contribuimos también al alquiler de maquinaria para el transporte del material utilizado en estas intervenciones. La ciudadanía expresó preocupación por la conectividad vial, y esta administración ha respondido con acciones concretas y resultados visibles.

En el componente de movilidad y conectividad, otra inquietud ciudadana giró en torno a la electrificación. Hemos mantenido constantes gestiones con CNEL para ampliar y fortalecer la red eléctrica en sectores rurales. En este marco, se lograron cambios de postes, instalación de un transformador en Simón Bolívar y renovación de cableado en varias comunidades que venían padeciendo fallas o baja potencia eléctrica.

Creemos firmemente que la gestión pública debe enfocarse en mejorar la calidad de vida de quienes más lo necesitan. Por ello, es importante agradecer al Consejo Provincial por su intervención en el funcionamiento del **Centro de Rehabilitación Física y Nutrición**, que brinda atención especializada a personas en situación de vulnerabilidad, fortaleciendo así los servicios de salud en nuestra parroquia.

También se planteó la necesidad de un sistema de alcantarillado integral. Respondemos que, efectivamente, se ha iniciado la gestión ante autoridades competentes para el diseño y financiamiento de dicho proyecto, priorizando zonas con mayores afectaciones sanitarias.

En el marco del mismo compromiso, se ejecutó el programa **“Entrenando Valores”**, orientado a la formación integral de niñas, niños y adolescentes a través del deporte. Esta iniciativa benefició a 150 participantes y, tras concluir en agosto de 2024, será retomada próximamente gracias a nuestra gestión. Este programa no solo promueve la actividad física, sino también la ocupación sana del tiempo libre y la formación en principios.

Desde el GAD Parroquial también se brindó atención prioritaria al **abastecimiento de agua potable**, especialmente en momentos de escasez. Mediante el uso de un taquero, se llegó a distintos hogares y comunidades, garantizando el acceso a este recurso vital. En respuesta a una pregunta puntual, confirmamos que existe articulación con la **Junta de Agua** para dar mantenimiento a las redes de distribución y responder a emergencias.

Respecto a la gestión de residuos y saneamiento, ante las inquietudes sobre los **pozos sépticos**, informamos que trabajamos coordinadamente con el Municipio de Chone, que nos ha brindado el carro tanque para su limpieza a través de solicitudes formales. Esto ha permitido mantener condiciones sanitarias adecuadas en zonas con necesidades urgentes.



En relación con el funcionamiento del camal parroquial, comunico que la vocal María Yessenia Santana Zambrano ha sido designada como responsable de su seguimiento y mantenimiento, garantizando condiciones higiénicas y coordinación con los usuarios.

Nuestro sincero agradecimiento al Municipio del cantón Chone por su apoyo continuo mediante personal operativo y el vehículo recolector de residuos sólidos, fortaleciendo así la limpieza, el orden y la salud pública de Boyacá.

Durante el año 2024, también se ejecutaron diversos convenios interinstitucionales, en respuesta a las preguntas planteadas sobre el manejo del presupuesto. Entre ellos destacan:

- Mantenimiento vial en distintos sectores con la Prefectura.
- Fortalecimiento del Centro de Rehabilitación Física y Nutrición.
- Entrenando Valores para niños, niñas, adolescentes y padres de familia.

Este espacio es propicio para expresar mi más sincero agradecimiento a todas las autoridades provinciales, cantonales e instituciones que han hecho posible estos avances. A la ciudadanía de Boyacá, gracias por su apoyo, por confiar, por participar y por mantener viva la esperanza de un mejor mañana.

A mis compañeros de trabajo, mi reconocimiento profundo por su esfuerzo, entrega y lealtad institucional. Sabemos que el contexto nacional presenta serios desafíos, pero no perdemos la fe ni la determinación de seguir avanzando.

Nuestra fuerza está en la unidad. Nuestro motor es el servicio. Nuestra meta es el desarrollo.

Con fe, esperanza y trabajo conjunto, seguiremos construyendo la Boyacá que soñamos: una parroquia inclusiva, solidaria, digna y próspera.

¡Sigamos trabajando juntos, en un solo puño, por Boyacá!

¡Muchísimas gracias!

Sandy Gómez Quijje
Presidente Gad Parroquial Rural Boyacá